科学技術イノベーション政策推進のための有識者研究会の開催にあたって 平成23年11月11日

委員の皆様におかれては、ご多忙のところ、この研究会に御参加いただき感謝いたします。

新しい基本計画においては、これまでの科学技術の重点分野に主眼を置いた アプローチから、新たな価値を創造し、社会への成果の還元につながるイノベ ーションを重視する方向に大きく舵を切りました。今後は、研究者側からの視 点のみならず、企業あるいは受益者としての社会からの視点を含めた一体的な 取組をより重視します。

これらの課題に対応するため、科学技術イノベーション政策推進のための司 令塔の機能をより発展させる必要があります。

司令塔の在り方については、これまでも民主党の政策インデックス 2009 や新成長戦略にもそのビジョンが示されておりますが、これらを踏まえた具体的な体制を早急に整備したいと考えております。

特に、今後は、成長戦略を実現するためのエンジンとなる科学技術イノベーションを強力に推進するため、資源配分だけでなく、規制改革や需要創出といった、成果を発展・活用するための方策についても総合的に推進することが重要であり、そのための戦略の企画立案機能、各省の取組の調整機能、政策助言機能についても強化する必要があります。

また、震災・原子力事故を踏まえた危機対応の強化、具体的には、緊急時に おける、様々な対策への科学的知見の活用や国民への一元的な情報発信という 観点からの体制強化も重要な論点です。

各委員におかれては、上述の観点を踏まえ、科学技術イノベーション政策推進のための体制強化について忌憚のない意見交換をお願いいたします。今後、本件研究会の提言を踏まえ、関連法案の提出など必要な措置を講じてまいります。

科学技術政策担当大臣

古川 元久